



GEC/PC-eVIO(2025)10

2 October/octobre 2025

**COMMITTEE OF EXPERTS ON COMBATING
TECHNOLOGY-FACILITATED VIOLENCE AGAINST WOMEN
AND GIRLS**

***COMITÉ D'EXPERT·ES SUR LA LUTTE CONTRE LA
VIOLENCE À L'ÉGARD DES FEMMES ET DES FILLES
FACILITÉE PAR LA TECHNOLOGIE***

(GEC/PC-eVIO)

4th meeting/4 ème réunion

30 September/*septembre* – 2 October/*octobre* 2025
9.00 - 12.30, 14.00 - 17.30

Strasbourg, Agora, Room/*salle* G02

Meeting report/*Rapport de réunion*

Committee of Experts on Combating Technology-facilitated violence against women and girls (GEC/PC-eVIO)

Report of the 4th meeting

1. Opening of the Meeting

The Committee of Experts on combating technology-facilitated violence against women and girls (GEC/PC-eVIO) held its fourth meeting in person in Strasbourg from 30 September to 2 October 2025 with Venus MAHMOOD (Finland) as Chair.

2. Adoption of the agenda

The agenda of the meeting was adopted unanimously and appears in Appendix 1.

3. Information by the Chair of GEC/PC-eVIO and by the Secretariat

The Secretariat to the GEC/PC-eVIO informed the Committee of recent activities in the context of technology-facilitated violence against women and girls, and key developments at the level of the Council of Europe.

4. Information by the participants

The Committee members, participants and observers provided information regarding key developments and activities relevant to the work of the GEC/PC-eVIO.

5. Presentation of the revised draft Recommendation on accountability for technology-facilitated violence against women and girls and of its draft Explanatory Memorandum

The Secretariat gave a brief introduction and presentation of the updated text of the draft Recommendation and Explanatory Memorandum, revised to reflect the outcomes of the public consultation and the written consultations of the Gender Equality Commission and the Council of Europe

Comité d'expert-es sur la lutte contre la violence à l'égard des femmes et des filles facilitée par la technologie (GEC/PC-eVIO)

Rapport de la 4^{ème} réunion

1. Ouverture de la réunion

Le Comité d'expert-es sur la lutte contre la violence à l'égard des femmes et des filles facilitée par la technologie (GEC/PC-eVIO) tient sa quatrième réunion à Strasbourg du 30 septembre au 2 octobre 2025 sous la présidence de Venus MAHMOOD (Finlande).

2. Adoption de l'ordre du jour

L'ordre du jour de la réunion est adopté à l'unanimité et figure à l'annexe 1.

3. Information de la Présidente du GEC/PC-eVIO et du Secrétariat

Le Secrétariat du GEC/PC-eVIO informe le Comité des activités récentes liées à dans le contexte de violence à l'égard des femmes et des filles facilitée par la technologie, et des principaux développements au niveau du Conseil de l'Europe.

4. Informations des participant-es

Les membres du Comité, les participants et les observateurs fournissent des informations concernant les principaux développements et activités en rapport avec les travaux du GEC/PC-eVIO.

5. Présentation du projet révisé de Recommandation sur l'obligation de rendre des comptes en matière de violence à l'égard des femmes et des filles facilitée par la technologie et son exposé des motifs

Le Secrétariat fait une brève introduction et une présentation du texte mis à jour du projet de Recommandation et son exposé des motifs, révisés, visant à refléter les résultats de la consultation publique et des consultations écrites de la Commission pour l'égalité de genre et du Comité du Conseil de l'Europe

Committee on Crime Problems, as well as of the GEC/PC-eVIO.

6. Examination and discussion of the revised draft Recommendation on accountability for technology-facilitated violence against women and girls

The Committee examined paragraph by paragraph the revised draft Recommendation, prepared by the Secretariat.

It discussed several aspects related to:

- The importance of an intersectional approach to strengthening accountability for technology-facilitated violence against women and girls
- The consistent use of the term “victim” to align with legal frameworks and obligations, reflecting a shift from earlier distinctions with “survivor”
- The role of media in both prevention and response to technology-facilitated violence against women and girls
- The need to address the impact of algorithms on technology-facilitated violence against women and girls
- The importance of disaggregated data in the context of technology-facilitated violence against women and girls
- Engaging payment service providers to prevent misuse of financial services for technology-facilitated violence against women and girls
- Remedies and compensation for victims, including through state compensation schemes

pour les problèmes criminels, ainsi que du GEC/PC-eVIO.

6. Examen et discussion du projet révisé de Recommandation sur l'obligation de rendre des comptes en matière de violence à l'égard des femmes et des filles facilitée par la technologie

Le Comité examine paragraphe par paragraphe le projet révisé de la Recommandation préparé par le Secrétariat.

Il discute de plusieurs aspects en lien avec :

- L'importance d'une approche intersectionnelle pour renforcer la responsabilisation face à la violence à l'égard des femmes et des filles facilitée par la technologie
- L'utilisation cohérente du terme « victime » afin d'assurer l'alignement avec les cadres et obligations juridiques, marquant un changement par rapport aux distinctions antérieures avec le terme « survivante »
- Le rôle des médias tant dans la prévention que dans la réponse à la violence à l'égard des femmes et des filles facilitée par la technologie
- La nécessité de traiter l'impact des algorithmes sur la violence à l'égard des femmes et des filles facilitée par la technologie
- L'importance des données ventilées dans le contexte de la violence à l'égard des femmes et des filles facilitée par la technologie
- L'implication des prestataires de services de paiement afin de prévenir l'utilisation abusive des services financiers dans le contexte de la violence à l'égard des femmes et des filles facilitée par la technologie
- Les voies de recours et l'indemnisation des victimes, notamment à travers des dispositifs d'indemnisation étatiques.

The Committee approved the text of the draft Recommendation and requested the Secretariat to submit it to the Steering Committees for approval.

7. Examination and approval of the revised draft Explanatory Memorandum

The rest of the meeting was dedicated to examining and discussing the revised draft Explanatory Memorandum, prepared by the Secretariat.

The Committee noted, in particular, the importance of ensuring that the Explanatory Memorandum reflects the diverse realities and needs of different groups of women and girls, including older women, rural women, women with disabilities, and others who may experience technology-facilitated violence in distinct ways.

The Committee approved the text of the draft Explanatory Memorandum and requested the Secretariat to submit it to the Steering Committees for adoption.

8. Any other business

None.

9. Adoption of the meeting report

The meeting report was adopted unanimously.

Le Comité approuve le texte du projet de Recommandation et demande au Secrétariat de le soumettre aux Comités directeurs pour approbation.

7. Examen et approbation du projet révisé d'exposé des motifs

La suite de la réunion est consacrée à l'examen et à la discussion du projet révisé d'exposé des motifs préparé par le Secrétariat.

Le Comité note, en particulier, l'importance de veiller à ce que l'exposé des motifs reflète les réalités et les besoins divers de différents groupes de femmes et filles, y compris les femmes âgées, les femmes rurales, les femmes en situation de handicap et d'autres qui peuvent être confrontées à la violence facilitée par la technologie de manière spécifique.

Le Comité approuve le projet de l'exposé des motifs et demande au Secrétariat de le soumettre aux comités directeurs pour approbation.

8. Questions diverses

Néant.

9. Adoption du rapport de la réunion

Le rapport de la réunion est adopté à l'unanimité.

APPENDIX I – List of participants

Members	Membres
<u>Member States</u>	<u>Etats Membres</u>
BELGIUM	BELGIQUE
Ellen DE PAUW confirmed Policy Officer gender-based violence and criminologist (appointed by GEC)	Ellen DE PAUW confirmée Chargée de mission violence fondée sur le genre et criminologue (désignée par la GEC)
FINLAND	FINLANDE
Venus MAHMOOD confirmed <u>Chair of the GEC/PC-eVIO</u> Senior ministerial adviser on legislative affairs Ministry of Justice of Finland (appointed by CDPC)	Venus MAHMOOD confirmée <u>Présidente du GEC/PC-eVIO</u> Conseillère principale sur les affaires juridiques, Ministère de la Justice de Finland (désignée par le CDPC)
ICELAND	ISLANDE
Tryggvi HALLGRIMSSON confirmed <u>Vice-Chair of the GEC/PC-eVIO</u> Special Adviser Directorate of Equality Prime Minister's Office (appointed by GEC)	Tryggvi HALLGRIMSSON confirmée <u>Vice-Président du GEC/PC-eVIO</u> Conseiller spécial Direction de l'égalité Bureau du Premier Ministre (désigné par la GEC)
ITALY	ITALIE
Beatrice Simona GIUNTI confirmed Deputy Public Prosecutor attached to the Court of Florence (appointed by CDPC)	Beatrice Simona GIUNTI confirmée Procureure publique déléguée attachée à la Cour de Florence (désignée par le CDPC)
Mariella PAGLIUCA confirmed online Expert Department for Equal Opportunities Office for International and General Affairs Presidency of the Council of Ministers	Mariella PAGLIUCA confirmée en ligne Experte Département pour l'égalité des chances Bureau des affaires internationales et générales Présidence du Conseil des ministres
REPUBLIC OF MOLDOVA	REPUBLIQUE DE MOLDOVA
Veronica PASTELA confirmed Main consultant, external assistance service and project management National Agency for the Prevention and Combating of Violence Against Women and Domestic Violence	Veronica PASTELA confirmée Consultante principale, service d'assistance externe et gestion de projet Agence nationale pour la prévention et la lutte contre la violence à l'égard des femmes et la violence domestique de la République de Moldova

NORWAY

Taran KNUDSTAD **confirmed**
 Senior Policy Adviser
 Norwegian Equality and Anti-Discrimination Ombud
 (appointed by CDPC)

NORVÈGE

Taran KNUDSTAD **confirmée**
 Conseillère politique principale
 Médiatrice norvégienne sur l'Égalité et l'Anti-
 discrimination (désigné par le CDPC)

PORTUGAL

Rita BASÍLIO DE SIMÕES **confirmed**
 Assistant Professor, Faculty of Arts and Humanities
 of the University of Coimbra (FLUC) Department of
 Philosophy, Communication and Information
 (appointed by GEC)

PORTUGAL

Rita BASÍLIO DE SIMÕES **confirmée**
 Professeure adjointe, Faculté des Arts et des Sciences
 Humaines, Université de Coimbra (FLUC) Département
 de Philosophie, Communication and Information
 (désignée par la GEC)

SPAIN

Leticia SÁNCHEZ PALACÍN **confirmed**
 Head of Unit
 Ministry of Equality - Government Office against
 Gender Based Violence

ESPAGNE

Leticia SÁNCHEZ PALACÍN **confirmée**
 Cheffe d'unité
 Ministère de l'Égalité - Bureau gouvernemental contre la
 violence sexiste

TÜRKİYE

Onur DINÇER **confirmed**
 General Directorate on the Status of Women
 Ministry of Family, Labour and Social Affairs
 Ankara (appointed by GEC)

TÜRKİYE

Onur DINÇER **confirmé**
 Direction générale sur le Statut de la femme, Ministère
 de la Famille, du Travail et des Affaires Sociales
 (désigné par la GEC)

Cansu EMINOĞLU **apologised**
 Assistant Expert on Family and Social Services
 Ministry of Family and Social Services

Cansu EMINOĞLU **excusée**
 Expert adjoint en matière de services familiaux et
 sociaux
 Ministère de la famille et des services sociaux

UNITED KINGDOM

David WRIGHT **confirmed**
 CEO of South West Grid for Learning Trust Ltd
 (SWGfL) and Child Online Protection Expert at UN
 ITU (appointed by CDPC)

ROYAUME-UNI

David WRIGHT **confirmé**
 Président de South West Grid for Learning Trust Ltd
 (SWGfL) et Expert dans la protection des enfants en
 ligne au UIT UN (désigné par le CDPC)

<u>Independent experts appointed by the Council of Europe</u>		<u>Expert·es indépendant·es désigné·es par le Conseil de l'Europe</u>	
Kim BARKER	confirmed	Kim BARKER	confirmée
Professor of Law, University of Lincoln, United Kingdom		Professeure de droit, Université de Lincoln, Royaume-Uni	
Ask Hesby HOLM	confirmed	Ask Hesby HOLM	confirmé
CEO at Digital Accountability, Denmark		Président de Digital Accountability, Danemark	
Olga JURASZ	confirmed	Olga JURASZ	confirmée
Professor of Law, Open University Law School Director Centre for Protecting Women Online, United Kingdom		Professeure de droit, Faculté de Droit, Ecole de droit <i>Open University</i> Directrice du Centre pour la protection des femmes en ligne, Royaume-Uni	
Clare McGLYNN	confirmed	Clare McGLYNN	confirmée
Professor of Law, KC (Hon), Durham University, United Kingdom		Professeure de droit, KC (Hon), Université de Durham, Royaume-Uni	
Elina NIKULAINEN	confirmed	Elina NIKULAINEN	confirmée
Gender equality and inclusion expert, Finland		Experte sur l'égalité de genre et l'inclusion, Finlande	
Jere ULJAS	confirmed	Jere ULJAS	confirmed
Senior ICT Specialist, Finland		Spécialiste principal en TIC, Finlande	

Participants	Participant·es
Group of Experts on Action against Violence against Women and Domestic Violence (GREVIO)	Groupe d'expert·es sur la lutte contre la violence à l'égard des femmes et la violence domestique (GREVIO)
Maria Run BJARNADOTTIR confirmée online Director for Internet Safety, National Commissioner for Police, Iceland (GREVIO Substitute member)	Maria Run BJARNADOTTIR confirmée en ligne Directrice pour la Sécurité de l'Internet, Commissaire nationale de la Police (Islande)
Elif SARIAYDIN confirmed Administrator, Violence against Women Division	Elif SARIAYDIN confirmée Administratrice, Division Violence à l'égard des femmes
European Court of Human Rights	Cour européenne des droits de l'homme
Bianca BOJI-TAHVANAINEN confirmed Senior Legal Advisor Directorate of the Jurisconsult	Bianca BOJI-TAHVANAINEN confirmée Conseillère juridique principale Direction de la Jurisconsulte
Parliamentary Assembly of the Council of Europe Committee on Equality and Non-Discrimination	Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe Commission sur l'égalité et sur la non-discrimination
Carolina LASÉN DIAZ apologised Secretary to the Committee	Carolina LASÉN DIAZ excusée Secrétaire de la Commission
Cybercrime Division	Division cybercriminalité
Giorgi JOKHADZE confirmed Programme Manager	Giorgi JOKHADZE confirmé Chef de programme
Committee of the Parties to the Convention on the Protection of Children against Sexual Exploitation and Sexual Abuse (Lanzarote Committee)	Comité des Parties à la Convention du Conseil de l'Europe sur la protection des enfants contre l'exploitation et les abus sexuels (Comité de Lanzarote)
Naomi TREWINNARD confirmed Legal Advisor to the Lanzarote Committee Secretariat	Naomi TREWINNARD confirmée Conseillère juridique au Secrétariat du Comité de Lanzarote
Mireya GARCIA-DE-MURCIA confirmed Legal Advisor to the Lanzarote Committee Secretariat	Mireya GARCIA-DE-MURCIA confirmée Conseillère juridique au Secrétariat du Comité de Lanzarote

Human Rights Education for Legal Professionals (HELP Programme)

Oana GIRLESCU
Programme Manager

confirmed

Le programme européen de formation en droits humains pour les professionnels du droit (Programme HELP)

Oana GIRLESCU
Responsable de programme

confirmée

European Institute for Gender Equality (EIGE)

Monica BARBOVSCHI **confirmed online**
Researcher Gender Based Violence
European Institute for Gender Equality

Institut européen pour l'égalité entre les hommes et les femmes (EIGE)

Monica BARBOVSCHI **confirmée en ligne**
Chercheuse Violence fondée sur le genre
Institut européen pour l'égalité entre les hommes et les femmes

OSCE

Elmaja BAVCIC
Adviser on Gender Equality
Gender Issues Programme

confirmed

OSCE

Elmaja BAVCIC
Conseillère sur l'égalité de genre
Programme sur les questions de genre

confirmée

Secretariat of the Council Europe	Secrétariat du Conseil de l'Europe
<u>Directorate General of Democracy and Human Dignity</u>	<u>Direction générale de la Démocratie et de la dignité humaine</u>
<u>Directorate of Equal Rights and Dignity</u>	<u>Direction de l'égalité en droits et en dignité</u>
Hallvard GORSETH Director Directorate of Equal Rights and Dignity	Hallvard GORSETH Directeur Direction de l'égalité en droits et en dignité
Gender Equality Division	Division de l'égalité de genre
Caterina BOLOGNESE Head of the Gender Equality Division	Caterina BOLOGNESE Cheffe de Division de l'égalité de genre
Yanna PARNIN Head of Policy Unit, Gender Equality Division Secretary of the Gender Equality Commission	Yanna PARNIN Cheffe d'Unité des politiques, Division de l'égalité de genre Secrétaire de la Commission pour l'égalité de genre
Elena JOVANOVSKA-BREZOSKA Head of Co-operation and Capacity Building on Gender Equality Unit	Elena JOVANOVSKA-BREZOSKA Cheffe d'Unité Co-opération et renforcement des capacités pour l'égalité de genre
<u>Directorate General Human Rights and Rule of Law</u>	<u>Direction générale droits humains et Etat de droit</u>
<u>Directorate of Security, Integrity and Rule of Law</u>	<u>Direction de la sécurité, de l'intégrité et de l'État de droit</u>
Hanne JUNCHER Director Directorate of Security, Integrity and Rule of Law	Hanne JUNCHER Directeur Direction de la sécurité, de l'intégrité et de l'État de droit

Directorate General of Administration

Interpretation, Travel, Events and Multimedia

Sara WEBSTER

Interpréter

Elisabetta BASSU

Interpreter

Celia MONCOQ

Interpreter

Direction Générale de l'administration

Interprétation, Déplacements, Événements et Multimédia

Sara WEBSTER

Interprète

Elisabetta BASSU

Interprète

Celia MONCOQ

Interprète

Secretariat of the GEC/PC-eVIO

Flurina FREI

Co-Secretary of the GEC/PC-eVIO
Gender Equality Policy Advisor, Gender Equality Division

Eva PASTRANA

Co-Secretary of the GEC/PC-eVIO
Head of the Criminal Law Division
Secretary to the CDPC

Meave BUCHIGNANI

Criminal Law Division (CDPC)

Lucy ANCELIN

Administrative Assistant, Criminal Law Division

Claire ROBINS

Administrative Assistant, Criminal Law Division

Stella CHIGNAC

Administrative Assistant, Gender Equality Division

Mathilde BARLOW

Administrative Assistant, Gender Equality Division

Secrétariat du GEC/PC-eVIO

Flurina FREI

Co-Secrétaire du GEC/PC-eVIO
Conseillère en matière d'égalité de genre, Division de l'égalité de genre

Eva PASTRANA

Co-Secrétaire du GEC/PC-eVIO
Cheffe de la Division sur le droit pénal
Secrétaire du CDPC

Meave BUCHIGNANI

Division sur le droit pénal (CDPC)

Lucy ANCELIN

Assistante administrative, Division sur le droit pénal (CDPC)

Claire ROBINS

Assistante administrative, Division sur le droit pénal (CDPC)

Stella CHIGNAC

Assistante administrative, Division de l'égalité de genre

Mathilde BARLOW

Assistante administrative, Division de l'égalité de genre